

**Conférence des présidents et Forum d'Oiseaux d'Agrément Suisse
Le 6 mars 2016 à 09.30 h au Römerhof à 3274 Bühl**

Présents: Stefan Kocher (président), Hans-Jürg Zimmermann, Heinz Hochuli, Pierre-André Chassot, Kurt Lipp, Erika Fassbind, Kurt Bühler, Reto Jordi (procès-verbal)

Excusés: François Vuillaume, Karin Jenni, Anton Binggeli (président SWV), Daniel Schalt (KTZV Safenwil), Maja Dübendorfer (OV Baar), Ernst Lempen (OV Konolfingen), Bernhard Bolliger (Taubenzüchterverein Wiggertal u. Umgebung), Martin Flury (OGS Solothurn), Peter Römer (président Kleintiere Schaffhausen), Walter Mägerli (président EXOTIS Schweiz), Ruedi Hofmann (président AKV), René Jutzeler (Stieglitz Langenthal), Margrit Eggimann (OV Sumiswald), Lucas Prêtre (La Mésange), Hr. Pomba (Volière de Genève)

Partie 1 : Conférence des présidents 2016

1. Salutations

Stefan Kocher salue 72 personnes présents, les présidents et présidentes des sections et les membres d'honneur avec le crédo pour 2016 d'Oiseaux d'Agrément Suisse. « Tu auras la chance que tu te créeras ». Le président rappelle que la conférence des présidents ne peut pas prendre des décisions. Cette journée devrait servir avant tout de prendre connaissance de la situation, de reconnaître des tendances et comment il faudra profiter des chances qui se présentent. Elle doit servir à un échange intensif et constructif, et le comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse se réjouit d'ores et déjà de passer ensemble une journée importante et animée.

Stefan Kocher salue également les représentant et hôtes : Astrid Spirig (Lapins de Races) Jean-Maurice Tièche (Volailles de Race), Christian Knuchel (Pigeons de Race), Iris Fankhauser (Directrice du bureau de Petits Animaux Suisse) et Regula Wermuth (Vice-présidente Petits Animaux Suisse). Tout spécialement est salué le président de Petits Animaux Suisse, Markus Vogel. Le comité d'Oiseaux d'Agrément suisse se réjouit qu'une si grande délégation de nos fédérations partenaires et de notre fédération faïtière soient venu assister à notre conférence des présidents. Merci beaucoup !

L'ordre du jour a été envoyé dans les délais. Nous n'avons pas reçu d'objections ou des demandes de modification.

Nous renouons à lire toutes les excuses reçues.

L'année passée, nous étions obligés de nous séparer pour toujours de membres méritants et des amis d'élevages. Les délégués se lèvent pour une minute de silence en mémoire de nos amis partis.

2. Procès-verbal

Le procès-verbal de la dernière POK 2015 a été publié en bonne et due forme. Nous remercions son auteur, l'ancienne secrétaire Claudia Schmidlin-Miesch, pour le travail impeccable

3. Informations, messages de notre fédération faïtière

Le président de Petits Animaux Suisse, Markus Vogel, salue les délégués et remercie pour l'invitation. Il informe en quelques mots sur les points suivants :

- Les autorisations pour les expositions doivent être adressées uniquement aux cantons, une autorisation globale pour la Suisse n'est pas possible
- Les expositions de l'avenir devraient se présenter pas seulement pour les éleveurs spécialisés, mais aussi comme manifestation pour le grand public
- Markus Vogel invite tous les responsables dans les sections de faire les mutations des adresses de leurs sociétaires, surtout dans la statistique centrale.
- Suppression de la certification : Lors de l'assemblée des délégués de Petits Animaux Suisse, le comité soumettra la proposition de supprimer la certification. Jusqu'à présent, seulement 0,05 % de tous les membres de Petits Animaux Suisse se sont fait certifier. Ce nombre est trop petit pour justifier les dépenses importantes pour la certification, surtout en prévision du développement des ressources de la fédération dans le futur. Les certificats existants restent valables jusqu'en 2021.
- Toutes les fédérations rencontrent les mêmes défis pour le futur, surtout en ce qui concerne les finances et les structures des associations.
- L'exposition Nationale Suisse des Petits Animaux de toutes les fédérations de Petits Animaux Suisse sera organisée du 5 au 7 janvier 2018 à Fribourg. Nous nous attendons à une manifestation grandiose. Le comité d'organisation a déjà commencé la planification et il faudrait que tout le monde se mémorise déjà la date.

Markus Vogel remercie toutes les personnes présentes pour leur engagement pour notre cause. Petits Animaux Suisse soutient par tous les moyens possibles toutes les initiatives pour le développement de notre hobby. Il termine sa présentation avec un mot du Dalaï Lama : « Le monde est devenu plus petit. Et nous les hommes sommes de plus en plus dépendants un de l'autre, beaucoup plus que dans le passé ».

4. Retrospektive, perspectives et projets

4.1. Exposition de l'Entente Européenne à Metz / F

Le convoyeur Antonio Polimeno informe en quelques mots sur l'exposition de l'EE à Metz/F. En tout, il y avait 29 éleveurs suisses qui ont participé avec 165 oiseaux. La petite délégation suisses avait pas mal de succès :

3 x Champion européen	
Pierre-Alain Leutwiler	colombe rieuse
Kurt Niggli	canaris bernois
Heinz Hochuli	lori des montagnes

En plus, les Suisses ont obtenu encore 20 titres de champion de catégorie. Le comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse félicite chaleureusement tous les exposants pour ces merveilleux résultats

4.2 SWISSBird 2015 à Zofingen

Pierre-André Chassot se montre très content en faisant la rétrospective de la SWISSBird 2015 qui était une fois de plus parfaitement et professionnellement organisée. C'était une belle exposition avec une grande variété d'oiseaux. Il remercie tous les aides pour leur soutien énergique. Les recommandations du Service Vétérinaire Cantonale de l'année 2014 ont été suivies et acceptées favorablement.

Il demande et recommande à tous les exposants de faire très attention lors du décagement qu'il n'y a pas d'oiseaux échappés. Le comité d'organisation serait content quand tous les oiseaux trouveront le chemin de la maison à la fin de l'exposition. Le chef de l'exposition a toujours encore des oiseaux chez lui à la maison qui étaient oubliés dans la salle.

4.3 Mondial C£OM 2016 à Matosinhos / P

Antonio Polimeno dans sa qualité de convoyeur responsable informe en quelques mots du déroulement de la dernière exposition mondiale au Portugal. L'exposition était aussi cette année très positive pour notre délégation. En tout, 61 éleveurs ont participé avec 453 oiseaux. Ils ont obtenu des résultats remarquables avec 15 médailles d'or, 16 médailles d'argent et 10 médailles de bronze. Ici aussi, le comité félicite tous les éleveurs suisses qui ont participé à ce Mondial pour ces résultats magnifiques.

4.4. Tierwelt / L'éleveur des petits Animaux

Stefan Kocher informe sur le développement du Tierwelt, avant tout en ce qui concerne les recettes des publicités. Des grands efforts sont toujours nécessaires, surtout de la part de la rédaction, pour positionner le Tierwelt à se maintenir au niveau des recettes dans le marché de plus en plus difficiles des journaux et de la publicité. Oiseaux d'Agrément Suisse est aussi directement dépendant du résultat de notre organe officiel et on s'étonne toujours que seulement 10 % de tous les membres de Petits Animaux Suisse sont abonnés au Tierwelt. Ceci montre clairement que nos fédérations dépendent finalement des env. 90 % de « non-membres » qui ont abonné ou qui achètent le Tierwelt. Il est compréhensible que notre journal se dirige de plus en plus vers un hebdomadaire public avec des hautes exigences de qualité, de présentation et de choix des articles. Dans ce contexte, il est compréhensible que les informations spécifiques qui concernent les publications destinées aux membres se trouvent dans l'annexe de « l'éleveur des petits animaux ».

4.5. Protection des animaux, attestation des connaissances, certification

Heinz Hochuli fait le point en ce qui concerne la protection des animaux, surtout sur l'ordonnance et l'étude et les instructions qui ont été faites sur la protection des animaux dans le cadre de l'élevage. Une ordonnance avec le sujet de la « protection des animaux lors de la mise à mort » sera mise en vigueur, probablement en 2016.

Le prochain cours pour l'obtention du certificat de connaissance pour l'élevage des oiseaux nécessitant un permis de détention aura lieu le 17 septembre 2016 à l'école de vol à Grenchen. Des informations plus détaillées et la feuille d'inscription seront publiées dans le Tierwelt et sur le homepage le moment venu.

Comme le président de Petits Animaux Suisse, Markus Vogel, a déjà expliqué la suppression de la certification sera soumise au vote lors de la prochaine assemblée des délégués. Le bilan financier, la résonance négative et le peu d'intérêt parmi les éleveurs ont amené le comité à cette proposition. Des informations sur cette proposition suivront dans le cadre de la préparation de l'assemblée des délégués.

4.6. Affaires de bagues

Les affaires et les commandes de bagues ont fonctionné cette saison sans problèmes. Jusqu'à présent, 5 commandes ont été envoyées au fournisseur, ce qui correspond à env. 94'000 bagues. Pour la saison d'élevage 2016, il y aura encore 2 commandes

supplémentaires. Nous adressons nos remerciements à notre responsable des bagues compétente et engagée, Antonietta Polimeno.

4.7. Assemblée des délégués 2015 / 2016

Stefan Kocher revient encore une fois sur les décisions prises lors de la dernière assemblée des délégués 2015 à Zofingen :

Organisation de la SWISSBird dans un rythme de deux ans :

- La prochaine SWISSBird 2017 aura lieu dans le cadre de l'exposition nationale suisse des petits animaux au début janvier 2018 à Fribourg.
- Les organisateurs d'expositions régionales peuvent soumettre une demande de subventions (par écrit avec budget) à Stefan Kocher.

Augmentation de la cotisation à CHF 10.00

- Cette proposition entre en vigueur pour la première fois en 2016.
- Les factures seront adressées aux sections à partir de juillet 2016, basées sur la statistique annuelle 2016 de Petits Animaux Suisse. Il est important pour chaque section de faire les mutations à temps.

Suppression de l'obligation pour les sections d'appartenir à une association cantonale de Petits Animaux Suisse :

- La proposition a été acceptée par une majorité des délégués, mais dans son contexte avec modification des statuts, elle ne pouvait pas entrer en vigueur, car la majorité nécessaire de 2/3 n'était pas atteinte.
- La correction du procès-verbal de l'AD 2015 sera faite après notre conférence des présidents et soumise au vote à l'assemblée des délégués 2016 à Weinfeld.
- L'automne passé, la proposition a fait des vagues, ce qui nous a amené, après des discussions avec notre fédération faïtière et avec son consentement, à la consultation d'un avocat et une analyse de la situation du point de vue légal. Une plainte introduite par une association cantonale auprès du tribunal de la fédération Petits Animaux Suisse a été refusé par une décision du tribunal à fin janvier 2016.
- Le comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse retirera la proposition en question officiellement lors de la prochaine AD. Les analyses de la situation légales ont montré qu'au fond, cette proposition était inutile, parce que selon le concept des structures de Petits Animaux Suisse, les sections peuvent s'associer comme « club spécialisé » directement à une fédération spécialisée comme Oiseaux d'Agrément Suisse.
- Les sections qui aimeront le faire doivent avant tout adapter leurs statuts dans ce sens, qui doivent stipuler clairement leur appartenance directe à la fédération spécialisée. Les statuts sont à soumettre pour approbation à Oiseaux d'Agrément Suisse qui reste à disposition pour tout renseignement ou soutien.

Il est important pour le comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse de souligner que cette proposition pour une adhésion directe à la fédération est basée uniquement à titre volontaire. Aucune section n'est obligée de quitter son association cantonale. Si les sections trouvent une plus-value et des avantages en appartenant à une association cantonale qui fonctionne et qui représente une division oiseaux active et bien gérée, il est aussi à l'avenir tout à fait possible de rester à travers l'association cantonale membre d'Oiseaux d'Agrément Suisse.

La prochaine assemblée des délégués aura lieu samedi, le 11 juin 2016 à Weinfeld/TG.

4.8. Communications / Divers

Pierre-André Chassot présente l'exposition nationale en commun des quatre fédérations « Petits Animaux Suisse en début janvier 2018 à Fribourg », où il représente notre fédération pour les oiseaux. Dans le comité élargi, il est assisté par Reto Jordi.

Dans une intervention, Reinhard Gertschen est d'avis que les deux expositions internationales ne devraient pas être présentées comme concurrentes. Il est d'opinion que les deux ont une place bien définie.

Stefan Kocher lui répond qu'il n'est pas question de mettre les deux expositions en concurrence. Mais il faut clairement se rendre compte que les frais importants que la fédération prend à sa charge le sont devenus encore plus par la suppression de la subvention de Petits Animaux Suisse pour la COM, car ils ne peuvent pas être facturés aux participants. Est-ce que la relation entre les coûts et le bénéfice pour les éleveurs et la fédération est toujours valable pour les deux expositions ? Où est la plus-value pour les deux ? Ces questions seront analysées par le comité en prévision de la prochaine organisation et participation à des expositions internationales, et il informera en temps voulu.

Reinhard fait la remarque que l'association cantonale valaisanne comporte les quatre fédérations spécialisées et toutes sont fonctionnelles, avec le personnel nécessaire. Stefan Kocher en prend note.

R. Gertschen le trouve un peu bizarre que la SWISSBird génère des frais aussi importants. Dans son temps, plusieurs sections avaient organisées cette exposition en propre régie et ont toutes toujours fait des bénéfices.

Stefan Kocher répond que les exigences d'aujourd'hui en ce qui concerne la qualité et la grandeur d'une exposition nationale comme SWISSBird sont beaucoup plus élevées que dans le passé, surtout en ce qui concerne la protection des animaux, la qualité de la halle et l'infrastructure. En regardant la diminution des ressources personnelles, financières, matérielles et dans le domaine technique, qui se présentent tout à fait différentes en comparaison du passé, dans les sections, il n'y a que quelques-uns de sociétés qui auront encore les possibilités d'organiser professionnellement une exposition de ce genre. A la fin, il n'est pas nécessaire que cette manifestation nationale de notre fédération génère un bénéfice, mais elle doit offrir une qualité et des conditions-cadres impeccables. L'organisation d'aujourd'hui qui se situe à un endroit idéal en est une base importante.

Vers midi, fin de la première partie et déjeuner en commun.

Partie 2 : 8^{ème} Forum d'Oiseaux d'Agrément Suisse 2016

Après un excellent déjeuner, préparé à nouveau dans une qualité et quantité impeccable par nos hôtes, la Famille Krebs, le président ouvre avec un peu de retard le 8^{ème} Forum d'Oiseaux d'Agrément suisse.

Le sujet central qui revient à chaque forum lors de la conférence des présidents, parce qu'il est le plus important, est la question « Oiseaux d'Agrément Suisse dans le futur ». Les présidents et responsables des sections ont été demandés de développer pendant 60 minutes les idées en ce qui concerne les questions suivantes :

Relève : Que signifie la relève ?
 Qui est notre relève ?

Comment recrutons, mobilisons et attachons-nous la relève à notre cause ?
Etc. etc.

Coopération : Quelles sont nos possibilités pour des coopérations ?
Qui sont nos partenaires possibles ?
Quels sont les objectifs pour une coopération ?
Quels moyens et ressources faut-il mettre à dispositions ?
Etc. etc.

Résultats et propositions :

Relève : Des réflexions et propositions ont été développées qui méritent dans tous les cas d'être prises en considération et d'être suivies. C'est à nous, et uniquement à nous, d'aller à la rencontre et d'amener des personnes intéressées comme membre potentiel. Le dialogue personnel offre alors les meilleures possibilités, surtout lors des expositions et bourses. Nous devons nous présenter comme « hôte » pour accueillir les visiteurs, de leur montrer notre estime pour l'intérêt qu'ils nous montrent. La relève, ce ne sont pas seulement et uniquement les jeunes éleveurs, mais il faut aller activement à la recherche et à la rencontre des gens qui sont en plein milieu de leur vie, qui ont une situation stable en ce qui concerne le travail et le logement et qui se cherche éventuellement pour une nouvelle étape de leur vie qui leur offrira plus de temps libre pour un hobby, ou une activité de loisirs. Il est alors nécessaire de les soutenir avec de bons conseils et activités. C'est avant tout un travail dans les sections, respectivement dans les clubs. On pense qu'il y en a ici un grand potentiel pour améliorer les choses. Oiseaux d'Agrément Suisse mettra tout en œuvre pour avancer dans cette question avec priorité, en étroite collaboration avec notre fédération faïtière et les clubs et les sections.

D'autres réponses étaient : montrer des propositions comment aménager des volières sur notre homepage ; inviter des écoles pour une visites chez un éleveur et aller dans les écoles pour tenir des conférences ; Introduire une « journée nationale des volières » ; créer un film publicitaire sur la garde et l'élevage de oiseaux ; soutenir les installations communes pour l'élevage des petits animaux avec gratuité pour les jeunes éleveurs ; favoriser la protection des oiseaux, créer un passeport vacances dans les villages.

Coopérations

Finalement, le temps était compté pour discuter à fond ce sujet qui sera à moyen ou à long terme un défi très important pour notre fédération. Il a été dit qu'on devrait entreprendre des discussions pour examiner une éventuelle coopération. L'objectif devrait être de trouver un partenaire d'importance nationale pour réunir toutes les forces. Eventuellement, il y aura une possibilité d'organiser une exposition en commune (SWISSBird et Exotis ?). Le président informe que des discussions ont été initiées avec des représentants dirigeants, avant tout avec l'Exotis, dans le but de faire mieux connaissance et de comprendre des deux côtés les objectifs et les tâches des associations pour identifier des synergies possibles. Bien entendu, le comité informera en détail sur les aboutissements des discussions actuelles.

Stefan Kocher remercie tous les participants pour leur coopération active et pour cet échange constructif et précieux. C'est exactement le but de notre conférence des présidents, avoir des discussions constructives, reconnaître les tendances, d'analyser les différentes possibilités pour l'avenir, examiner, et finalement profiter des chances qui s'offrent à nous.

Partie 3 : conférence

En troisième partie, Monsieur Bruno Mainini, directeur remplaçant de CITES Suisse auprès de l'OSAV, a tenu une conférence sur la CITES. Le contenu est mis à disposition sur la homepage d'Oiseaux d'Agrément Suisse.

Le président de notre fédération, Stefan Kocher, donne congé à tous les délégués vers 17.15 h.. Il remercie tous les participants et toutes les participantes pour les discussions constructives et précieuses qui ont eu lieu pendant cette journée et espère de les rencontrer à nouveau très nombreux lors de la prochaine assemblée des délégués d'Oiseaux d'Agrément Suisse, le samedi, 11 juin 2016 à Weinfeldten/TG.

Bühl, Lengnau, Stettlen en mars 2016

Le président: Stefan Kocher;
pour le PV Reto Jordi